

Desaceleración económica enfría el comercio exterior (El Financiero 27/10/08)

Desaceleración económica enfría el comercio exterior (El Financiero 27/10/08) Arturo Robles Lunes, 27 de octubre de 2008

Desplome en las exportaciones hacia todos los destinos. Disminuyen ventas 6.2% en agosto y 2% en septiembre. Con la UE se presenta la mayor caída: 24.9%. Las exportaciones mexicanas presentaron en septiembre una reducción mensual de 2 por ciento, y junto con la de agosto (de menos 6.2) muestran que la actividad mercantil se está enfriando. Esta debilidad se aprecia de forma contundente en los resultados ajustados por estacionalidad, los cuales indican caídas de 7.7 y 3.6 por ciento durante agosto y septiembre. Según datos del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), esta contracción de la demanda externa no se presentaba desde principios de 2003, cuando la economía estadounidense tuvo una desaceleración en los primeros años del nuevo milenio, tras el desplome de las acciones puntocom y los ataques a las torres gemelas en Nueva York. La situación actual se aprecia más complicada, toda vez que cifras del Banco de México (Banxico) revelan que nuestras exportaciones se han reducido a todos los destinos, particularmente a Europa, donde se da la mayor caída. Datos mensuales establecen que las exportaciones totales bajaron 6.2 por ciento durante agosto, el descenso más severo desde finales de 2007, cuando economistas de Wall Street anunciaron que la economía estadounidense tendría un escenario complicado durante 2008. Las mercancías dirigidas al continente americano se contrajeron 4.7 por ciento con relación a julio; las enviadas a América del Norte (principal mercado) cayeron 4.1; a Centroamérica, 5.2, y a Suramérica, 5.1. Diferencia A su vez, las destinadas a Europa descendieron 24.9 por ciento, cifra muy diferente del avance mensual de 26.2 por ciento de agosto de 2007. Hacia la Unión Europea (UE) la reducción mensual fue de 23.7 por ciento, mientras que a otros países distintos de los miembros de ese bloque la caída fue de 50.3 por ciento. En Asia la baja fue de 1.6 por ciento con relación a julio, y aunque se aprecia una menor contracción con las de Europa, los mercados orientales han disminuido la demanda de productos mexicanos, porque suman una racha de cuatro meses con pérdidas mensuales. Las destinadas a África tuvieron un retroceso mensual de 47.1 por ciento, cifra que contrasta con el aumento mensual de 72.9 por ciento que se reportó en agosto del año pasado. Estadísticas del INEGI refieren que el menor impulso de las mercancías vendidas también se explica por el menor dinamismo de las exportaciones petroleras. Registros desestacionalizados revelan que las exportaciones de crudo suman dos meses consecutivos con fuertes caídas. En julio tuvieron una pérdida de 12.2 por ciento y en agosto de 25.6, los retrocesos más fuertes desde principios de 2003. Para analistas, los datos sobre el comportamiento económico no sólo confirman una recesión, sino que proyectan una profundidad y una duración mayores a las que se anticipaban.